

Los Incas

Cuando Francisco Pizarro llegó a las altiplanicies del Perú se encontró con un imperio extenso y poderoso que adoraba al Sol y levantaba templos en las cumbres andinas.



Su idioma era el quichua y sus emperadores eran extraordinariamente ricos en oro y piedras preciosas.

Los incas cultivaban la patata, alimento desconocido entonces en Europa, así como los cereales, y vestían trajes de lana que fabricaban con la obtenida de las llamas.

Este imperio se extendía desde el actual Quito hasta el Norte de Chile y comprendía casi todo el actual territorio de Bolivia y Perú.



El conjunto impresionante de **Machu-Picchu** demuestra que los incas fueron un gran pueblo, capaz de llevar a cabo grandes empresas.

Los Incas

Se dice que sus carreteras tenían más de ocho metros de anchura y alcanzaban varios millares de kilómetros a través de los montes y la selva y a pesar de ello, desconocían el hierro.

El emperador, o Inca, era considerado como un hijo del Sol. A él se entregaba un tercio de todas las cosechas (otro tercio era para el templo, y el último para el agricultor), por lo que llegó a poseer una riqueza y un poder considerables. Su carácter pacífico facilitó la conquista y dominación del país por parte de los españoles.

En el imperio de los incas, la llegada de los españoles fue precedida por presagios y profecías. Se anunciaban fenómenos naturales: rayos, cometas y cambios en el color del Sol y la Luna.

El cronista Garcilaso de la Vega cuenta al respecto:

"Hubo grandes terremotos y temblores de tierra (a poco de arribar los españoles) que, aunque en el Perú son frecuentes, notaron que los temblores eran mayores que los ordinarios, y que caían muchos cerros altos."

Los incas esperaban el retorno de un dios salvador, Viracocha. Por ello cuando tuvieron noticias de la llegada de Pizarro, muchos creyeron que era la esperada divinidad:

"¿Quién puede ser sino Viracocha?... era de barba negra y otros que lo acompañaban de barbas negras y bermejas".

Los Incas

Pero los españoles pronto disiparon la ilusión de los incas, según lo afirmaba un cronista de origen indígena:

"Pensábamos que era gente grata y enviados de Viracocha, pero paréceme que ha salido al revés, hermanos, que estos que entraron a nuestras tierras no son hijos de dios sino del demonio."

En el resto del territorio sudamericano vivían indios en estado primitivísimo, como los Caribes, Tupinu, Patagones, Araucanos, Fueguinos, Guaraníes, etcétera. Algunos, como los Jíbaros, aún conservan su estado salvaje.

La mayoría fueron absorbidos por los conquistadores y dieron lugar a diversas formas de criollismo y mestizaje, pero ninguno de estos pueblos alcanzó la cultura de los Incas.

Referencia:

portalplanetasedna, PRIMERAS CIVILIZACIONES DEL MUNDO, PREHISTORIA Y EVOLUCIÓN DEL HOMBRE. Recuperado el 16 de noviembre de 2014 a partir de: http://www.portalplanetasedna.com.ar/civilizaciones_americanas.htm